
 
 
 

关于市四届人大六次会议 
第 72 号建议的答复 

章惠明代表： 

   您在市四届人大六次会议提出的《关于要求解决朝阳片区

饮用自来水的建议》（第 72 号）收悉。根据市政府办公室《关

于印发政府系统市四届人大六次会议借债有建议和政协四届六

次会议提案责任分工的通知》（饶府办字【2021】25 号）要求，

该建议由我局主办，信州区政府协办。我们均高度重视，认真

开展了调查研究，现根据我局与信州区政府承办情况向您答复

如下： 

一、朝阳镇农村饮水基本情况 

“十二五”以来，在中央、省级财政的大力支持下，我市

共建成 1884 处农村集中供水工程、6.49 万处分散供水工程，农

村供水工程体系基本建成，包括信州区朝阳镇在内的 498.8 万

农村居民饮水问题已经得到初步解决，全市农村居民饮水安全

覆盖率 100%、集中供水率 94.9%、自来水普及率 91.8%。目前，

朝阳镇共有 13 个行政村，常住人口 4.32 万人，西园、十里、

王村等 3 个行政村和狮山村部分村民约一万人用上了大凹水源

的自来水，青金、石龙孔、溪边等 3 个行政村约 9 千人由单村

百吨千人集中供水工程供水，盘石村由朝阳工业园区自来水厂
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供水，其余中潭、狮山、下潭、青石、下源等 5 个行政村分散

供水。 

二、存在的主要问题 

我市虽然建成了较为完整的农村供水工程体系，有效改善

了农村居民生活条件和人居环境，总体保障了农村饮水安全。

但由于农村人口分散、地形复杂，饮水工作投入不足、建设标

准低，以及受农村居民用水观念和缺乏对农村自来水工程管理

运行经验等因素影响，我市农村饮水安全工作还存在许多比较

突出的困难和问题。诚如章惠明代表所指，朝阳镇农村供水工

程规模小、水源风险突出、供水保障不足等问题。 
三、解决措施 

为全面提升农村供水保障水平，确保农村居民喝上安全水、

幸福水，2020 年 5 月省政府制定出台了《关于全面推行城乡供

水一体化的指导意见》以后，我市快速响应、高位推动，将城

乡供水一体化作为 2020 年市政府重点工作在全省实现了三个率先：

率先召开了城乡供水一体化启动会，率先印发了市级《实施方案》，

率先明确了县（市、区）年度任务。目前，信州区成立了政府主要

领导任组长的领导小组，出台了县级《实施方案》，落实了主管部门、

实施主体。目前，信州区政府已经编制完成了《信州区城乡供水一体

化规划》，制定的实施计划，拟在 2021 年底由空港新区自来水覆

盖中潭、盘石、下谭、狮山四个行政村，管网由区信投融资建

设，水厂到朝阳供水干管由空港新区水厂投资建设，力争 2022

年确保 2023 年，空港新区水厂管网覆盖朝阳全境，实现城乡供
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水一体化。 
 以上答复，不妥之处，请批评指正! 

 

 

 

上饶市水利局 

                 2021 年 6 月 16 日 

 

 

抄    送：市人大常委会选任联工委、市政府督查室 

联 系 人：王义邦 市水利局农村水利科科长 

联系电话：13970354119 

 

 


